## EL TRABAJO Y LA TIRANIA.

Lo que impide nuestro progreso.

tro conocimiento.

abusos. El comisario es un tal tolina. José B. Terán, que no hace más llasta el agua, que es del Munique lo que le ordena el Superinten- cipio, se la ha apropiado la Fábridente, lo que es siempre en prove ca, dejando á los vecinos sin el necho de los yankees y perjuicio de cesario líquido. los mexicanos. Hace poco fué en- Por lo que, respecta á los jornacontrado muerto un americano, y su leros de las fincas agrícolas, su si- co cadaver, en estado de putrefacción, función es mucho peor que la de York, ó en billetes de Banco, a la sué conducido en el mismo carro en los obreros, la que, sin embargo, orden de R. Bustamante, la cauti- procura que las suerzas permaque se lleva la carne para el consumo no tiene nada de envidiable. de los operarios; no habiendo alli, por En numerosos artículos y exten- y se le enviará por Express, liprohibición expresa de la Compañía sas y detalladas relaciones de he- bre de gastos, una máquina de es- indios y se continúe lucrando con mascarneque la que vende la misma, chos irrefutables, bemos dejado cribir "OLIVER," 6 una SMITH las tropas en pié de guerra. la gente se viò obligada à consumir bien comprobada la existencia de la PREMIER último modelo. esa carne asquerosa ó á no comer, esclavitud en Yucatán. Los negre-El Superintendente dijo que los ros yucatecos, á la cabeza de los mexicanos merecían comer única- cuales está el Gobernador Molina, mente cuere crudo, y el servil Comi- privan á los hombres de su libertad, sario echó á broma tal injuria. Te- los obligan á trabajar por fuerza y Sr. Ricardo Flores Magón. rán molesta á los que no le son a- gratuitamente, los custodian en dictos: por orden del Superinten- sus menores movimientos y les adente puso en la cârcel à D. Ricar- plican castigos horribles, ya pordo l'adilla, acusándolo de robo, que traten de salvarse del cautive- Embau(amientos porque este señor había comprado rio, ya porque reclamen algún paun saco de cebada á un conocido de go por su trabajo, ó bien porque Terán, que lo había tobado. El Sr. no puedan desempeñar las tareas Padilla presentó testigos de que ha- abrumadoras que les imponen los bia comprado un saco, y dijo quien despiadados amos. El cepo, el case lo había vendido, pero Terán im-labozo, el látigo, y aun la nunerte, puso sileurio à los testigos y puso son castigos vulgares entre los inpreso á Padilla, dejando en libertad fames esclavistas, que á diario los al verdadero ladrón. Cuando alguien | aplican en sus odiosas negrerías. es sorprendido vendiendo mezcal, se | El contingente para estos luga-Nacozari un usurero llamado Mer- las autoridades del país ponen sinriamente à Douglas, Ariz., con pre- j ridades, à tauto por cabeza, proporbando de parque, que realiza á yugo, buen precio. El Director de la Es-! En Valle Nacional y Ozumacín, cuela de Pilares de Nacozari es un del Estado de Oaxaca, también ebrio sin pudor, y también servil existe la esclavitud. Algunos escon los yankees. El pasado 4 de clavistas de Ozumacín, de los que Julio, en una reunion de yankees, más victimas hacen en sus ranchos, en que había música, el citado Pro- son los siguientes: Torcuato del fesor, borracho, permitió que le pu- Peón y Sebastián Navas, españosieran una gran cola de truenos les; Pedro Bernal, francés; Juan chinos, y cuando estos ardían, da- Pereda, cubano; Esteban Morales ba saltos al compás de la música y Darío González, mexicanos. Espara hacer más grotesca su figura, te último acaba de salir de la cárconquistando risotadas y burlescos cel; sué acusado de retener traba-

triste situación, explotados hasta el do quedar en libertad mediante al do tranquilos á los yankees.

los que la tienda quiere darie, por mismo.

Hemos hablado ya de la misera- malos y caros que sean, y además ble condición á que están someti- resultan perjudicados los comerdos los operarios y jornaleros mexi- ciantes que tenían sus establecicanos en distintas partes del país, y mientos en la localidad, pues no haahora vamos á exponer nuevos he- biendo más consumidores que la chos que acaban de llegar á nues- gente de la Fábrica, y teniendo esta obligación de comprarlo todo en "The Moctezuma Copper Co., la tienda de raya, los otros comernegociación yankee del Estado de ciantes están condenados á la ruina. Sonora es una de las que más se El monopolio que ejerce el Director distinguen por lo que explota y a- de "La Fama," es un atentado contra zarl, Son., las autoridades son nom- individual de sus operarios. Si en bradas y pagadas por esta Compa- Nuevo León quedara alguna autonia, que de ese modo tiene mejoi ridad honrada, ya estuviera ese ximamente. garantizada la impunidad de sus yankee sin conciencia en una bar-

lo quitan, lo multan y lo amenazan res de desolación y de miseria, no con correrlo del campo; en cambio, sólo lo proporcionan los inselices el Comisario vende mezcal en la indios nativos de Yucatán, y no lo tienda de la Compañía. Terán im- consiguen sólo los esclavistas por pane multas con cualquier pretex- su propio essuerzo. Muchos Estato, que no bajan de \$5.00 y que se dos de la República dan esclavos nistas para que no insistan en su quilos teniendo cerca de ellos á material, como éste. embolsa descaradamente. Hay en para la temible Península, y todas ced Luna, que paga \$100 00 men- gular empeño en proporcionar á suales à la Companía por tener el los esclavistas deshouradores de la derecho exclusivo de vender frutas | Patria, víctimas para la explotay verduras, y con menoscabo de la ción y para el flagelo. En Mélibertad de comercio, se impide á xico (la Capital), en San Luis Pootras personas hacer el mismo ne- tost, en Michoacán, en Puebla, en gocio. Este individuo va semana- Oaxaca y otros Estados, las autotexto de su comercio, y trae contra- cionan hombres para el infamante á los oposicionistas que desist

aplausos de la multitud, que no se jando á los peones contra su volunha de haber formado muy buen tad, sin pagarles un solo centavo y concepto de ese mentor de la niñez. dándoles un pésimo trato; su delito Los obreros de Nacozari viven en se comprobó plenamente, pero puexceso en la tienda de raya, que les gunos centenares de pesos. Esos roba su jornal, y a cada paso atro- esclavistas, en su afan de robar, se al triunfa peliados por los instrumentos de la estafan hasta entre sí. José Ma Compañía que se llaman autorida- Acosta y José Ma Toledo, cubades. Un date más: el 13 de Agos- nos, explotaron en compañía una to, en una función de circo, los ra- finca tabaquera, siendo el primero Un paso en falso, una irresolu- alguna delicadeza de espíritu, no No obstante los múltiples y yadores de la Compañía armaron el socio capitalista. Cosecharon un gran escándalo, emprendiéndo- 1400 arrobas de tabaco; el capitala contra un mexicano, al que ame- lista las vendió á \$10 00 cada una, nazaron con sus armas. Las fami- y luego no le quiso dar un centavo lias que alli estaban, asustadas, pi- á su compañero, por lo que andan dieron auxilio; entonces llegaron el en los tribunales. A nadie le pa-Juez Menor y el gendarme Gabriel gan los esclavistas. Los hermanos Timbres, y à puntapiés é insultos Prieto, de Valle Nacional, exploretiraron de allí al mexicano, dejan taron al Sr. Albino Vega, de la manera siguiente: lo buscaron para En la Fábrica «La Fama, situa- que suera á recibir á la Estación da en la congregación del mismo del Hule, distante de Valle Nacio- LOTTAL CI nombre, del Estado de Nuevo León, nal dieciocho leguas, una cuadrilla también se cometen grandes abu- de trabajadores, y luego le suplicasos. El Director es un yankee l'a- ron, por no tener capataces, que se solo los malvados pueden mado Santiago Fielden, que da pé- quedara como tal al freute de la simo trato á los obreros, y que per- cuadrilla. Por veintidos días estumite, lo que es peor, que su esposa vo el Sr. Vega en este servicio, del intervenga en la dirección de la Fá- que se retiró cuando los Prieto enbrica. Cuando á esta señora le pa- contraron capataces. Nada ie pagarece bonita alguna de las jóvenes ron al Sr. Vega, y cuando éste les ro Estado de Sonora, en un vasto que se ocupan como tejedoras, la mandó cobrar ni siquiera le contes- campo de depredación. Primero despide sin apelación y le quita la taron. Tal vez lo que más les discasa en que vive. De este modo gustó sue que este señor no trato según lo hemos dicho muchas veha dejado varias familias en la calle, mai á la gente, como ellos lo acos- ces. Los indios se levantaron de la noche á la mañana. El Di- tumbran, y la prueba de esto es airados contra los ladrones, pero rector prestaba dinero á los opera- que aunque estaba solo el Sr. Ve- aplastados por la fuerza brutal rios con el 25%, pero tal vez eso no ga al frente de 28 hombres, ni uno de la tiranía, se sometieron al fin. le pareció negocio suficientemente se sugó en un mes, mientras que bueno, y últimamente, en compa- cuando este señor sué substituido rable á los intereses de la Trininía de un Cayetano Cervantes, ha por dos capataces y dos cabos, se dad maldita que pesa sobre Sonoestablecido una tienda de raya con sugaron cuatro hombres en pocos ra; querían robar más los bandola que se propone enriquecerse. Ha días. Los esclavistas atormentan y leros, y entonces, pensaron en establecido el sistema de vales, del hacen trahajar a los peones hasta que prolongando la guerra del que más de una vez hemos hablado inutilizarlos, y entonces los aban-Yaqui harían negocio con la cam-Castillo Rivas, según su propia tará mañana para incensar al por usarse en todo el país por los donan, dejándolos morir sin curar- paña misma. Así lo han hecho, confesión, daba dinero. Los de- nuevo Gobernante. La caracte- C. González; 1er. Secretario, Flosaber á cuantos trabajan en «La Pa- Nacional el Presidente Municipal seguir acosándolos para obligarma, que el que no acepte los vales y en Tuxtepec el Jese Político, los á continuar en rebelión. Por ó no quiera tomar las mercancias procuran encarcelar á cuantos pue- eso se ha visto que los bandoleros

pero no dejaremos de hacerlas pró- Batidos los indios en las hacien-

### Excelente Oportunidad.

Remita usted en giro de Ban- asaltos de los yaquis. sobre esta plaza, o New

Agencia Comercial.

P. O. Box., 584. St. Louis, Mo. Para referencias dirigirse al

## del Dictador.

Ya no hay que dejarse engañar de él.

han procurado de mil modos des- necesidad escogen sus amigos, tamiento de Mérida, Secretario oprime. prestigiar à los oposicionistas de servidores y turiferarios entre privado del Gobernador, Conta-Coahuila, para que nazca en el la escoria social, y reciben todos dor Mayor de Hacienda, Jese de pueblo la desconsianza y se abs- los elementos insanos que la so- la Osicina de Glosa y otras peque- Proceso de las Administraciotenga de ejercitar sus derechos ciedad honrada rechaza de su se- fieces. Es natural que Molina diselectorales en los próximos comi- no. La virtud nunca podrá coad- tinga á este miserable, pues si

tador corromper á los oposicio los tiranos no se hallarían tran- completos, en lo moral y en lo Salinas, y de la cual México Puelliempeño de derrocar al ladrón la honradez. Miguel Cardenas.

gan la oposición á Cárdenas. N dudamos que el Dictador se mille, al ver la virilidad. de sición, hasta el grado de su,

de su empresa, pues nos es bas- su despotismo. Estos son los que Es también redactor del pas r la energia.

de treinta años para no dejarse periódico. sorprender por él.

el triunfo.

diente de los acontecimientos, nes se supone alguna cultura y molinista. tria que espera en estos momen- Eco del Comercio," los que de- han pretendido ejercitar su acpueblo para su engrandecimiento, batir á la oposición en el terreno con tan savorecidos bribones.

Ramon Corral, Luis E. Torres y Rafael Izábal han logrado convertir al que debería ser prosperobaron á los indios sus terrenos

Pero esa sumisión no era favoque necesite, en su tienda de raya, den; los multan y luego los venden que oprimen, Sonora exasperan á será despedido. La gente trabaja. á los esclavistas á razón de diez pe- los indios llamados mansos, asesidora resulta perjudicada porque se sos por cabeza. En media Repúbli- nándolos ó cometiendo con ellos ner su actitud de pasivos instru- tado comatoso, ha sido recogido Vocal, Francisco Martínez. Deseave obligada á consumir los articu- ca, si no es que en toda, se hace lo actos de barbarie que los obli- mentos y de renegar de la viri- del arroyo por D. Tomás Pérez mos acierto á la simpática agrupaguen à insurreccionarse.

Hay todavía otra forma, la más . A Izábal en persona lo hemos los asaltados á pedir auxilio sa y cuidado con esmero; y sin rral, de Torres y de Izabal que nen los demas.

los gobernantes, y, naturalmente, se dedican al robo y ann al a- tropas y caballos. sesinato para poder vivir. Los caminos de Sonora se ban hecho intransitables por los continuos

El Gobierno no quiere dar garantías á los indios rebeldes, y dad de \$110.00 moneda americana, nezcan en la más completa inacción para que no sometan á los

> Se han dado casos de asalcercanías de Ures y de haber ido bace la felicidad de la Nación.

sueldos y la manutención de las

Por la acción criminal del Gobierno podrá calcularse el estado en que se encuentra la población Si ese funcionario no se hubiera de Sonora, expuesta al pillaje y necho odioso por sí mismo; si su á los próceres no les conviene que la guerra termine.

Y a pesar de esa barbarie, el Dictador se hincha cuando algunos malos mexicanos le queman incienso. Se necesita ser un maltos dados por los indios en las vado para decir que Porfirio Díaz

# PERSONAJES DE HAMPA.

LOS INTELEGTUALES DE MOLINA.

el rumor de que el viejo tirano mejor comprobación de este he- sentimental y delicado, pero que ha llamado á algunos oposicionis- cho. Ese Gobierno es una liga de en la práctica es un escritorzue-

sayuden á oprimir y sostengan bandidos esclavistas.

de las ideas, los que debian ser | Falta por delinear Alfonso E.

Joaquín Conzalo Pren, Director en cambio López una limosna de El Eco, para venderse al pri- que buena falta le hace a su famero que quiera comprarlo, y se milia, pero que no llega al hogar sabe también como sué sorpren- del soliculario, porque antes es dido el reserido Pren en el cuar- dilapidada en la taberna. López compañado de Joaquín Matilde cial" y "El Tiempo," en los que Rejón, en el más vergonzoso de también adula á Molina á su sa-

lidad que, por equivoco, les con- Ponce, que lo ha llevado á su ca- ción para bien del gremio. Por la

yuvar a ese crimen inmenso que bien el esclavista tiene muchos

El Gobierno del esclavista cien- poetastro José Inés Novelo, que México Pacificado, aunque profusa, Ahora circula con insistencia Hico Olegario Molina, nos da la en sus mamarrachos se las da de se egotó en pocos meses casi por comtas para aconsejarles que no ha- malvados. En el número anterior lo mercenario como su Director, llos-llamará, á no dudarlo, la aten-"mos à conocer algunos de los y un adulador alquilado que, ción de todos los mexicanos. En este Moleros que protege Molina arrojando de su alma el más in- trabajo so muestran, paralelas, las fiidolos en los puestos pú- significante de los scutimientos crata Díaz al través de la Historia, os, para que en esos puestos humanitarios, defienden á los hasta pasar el argundo sobre el cadá-

haga el Dictador será burlada. intelectuales, los que defienden y se cree que no sabe lo que es el corazón de la República y recrear-Hay que tener en cuenta que ha a su amo, no ya con los argumen- un baño. La suciedad exterior so meditativo, como el Ecobarbo ante el cadáver de Agripina, ante la embaucado al pueblo por cerca tos de la fuerza, sino con los del de este individuo resleja la poca limpieza de su conciencia. Moli-Los lacayos intelectuales de Mo. na lo ha hecho Diputado y Ma- Edición, en prensa, están ya ordena-Si el Dictador llama á los opo- lina son los redactores de "El gistrado del Tribunal Superior, dos. Vale, en México: por Express, sicionistas para conferenciar con Eco del Comercio," periódico de- con licencia y con sueldo. Este pago adelautado, \$5.00, lo mismo que ellos, eso quiere decir que les te- sensor de reeleccionistas y escla- asqueroso sujeto, sué el que lia- México l'aclficado. me, que se siente débil y cobarde, vistas, y del que es propietario mó á Molina arquetipo de Gober. por esa razón debeu permane- el conocido negrero Augusto L. nantes y el que pidió en la Cá- clos Salinas. - 1020 Eighteonth St cer inslexibles en la seguridad de Peón, Presidente del Ayunta- mara que se persiga á los perio- Flores Magón, Director de este periorarse de esta gente de pluma si- decomisen sus imprentas; dos Faltan pocos días para la elec- quiera alguna decencia; era de rasgos con los que basta para ción, y la nación entera está pen- esperarse que aquellos en quie- sentir desprecio por el astroso

ción cualquiera, el menor signo estuvieran al mismo bajo nivel buenos empleos que tienen los de debilidad que se observe en los que los más degradados rufianes folicularios de la reclección, son coahuilenses, repercutirá doloro- del molinismo. Y sin embargo, deudores tramposos de muchas samente en el corazón de la Pa- lo están; los redactores de "El casas de comercio que en vano tos que ellos sean los que inicien fienden la reelección de Olegario ción contra ellos judicialmente, la era de libertad que necesita el Molina, los que pretenden com- pues no hay Juez que se atreva

> para su Partido elementos de López, que forma parte de la reutilidad y de prestigio, son en dacción de «El Eco» y que aderealidad entes de los más asque- más publica mensualmente un rosos y menguados, y cada uno papasal titulado "Crónica Yucade sus nombres basta, por sí so- teca." La "Crónica" escoge menplorificar à Portirio Diaz lo, para deshonrar una causa. | sualmente un prohombre de acto No 13 del Hotel del Bazar, a- es corresponsal de "El Imparlos delitos. Falta dar á conocer bor. Su procedencia es desconoá sus compañeros de redacción. cida. Llegó á Yucatán hace algu-Uno de ellos es Roberto Casti- nos años con carta del Dictador, llo Rivas, que adolece de los mis- merced á la cual ha obtenido emmas estigmas asquerosos que pleos en todos los Gobiernos, a cantidades que no pagan. Pren, y que, cuando hace seis los que ha adulado con bajeza años trabajaba en el semanario mientras lo pudieron mantener La Redención, tuvo abomina- y á los que ha denigrado después les, de Chihuahua, quedó formada bles concupiscencias con un tipo de que cayeron. Si Molina cae la Mesa Directiva del modo sigenerados Rivas y Pren lamen- rística de este bellaco es la más tan pertenecer al sexo masculi- negra ingratitud para con los que lura Cereceros; Tesorero, Benigno no, y gozan en su papel de laca- lo han protegido. No solo en Mé- Saucedo; ier. Vocal, Mauricio Meyos de Molina, porque en ello en- rida, sino en la Capital de la Re- dina; 20 Vocal, Praxedis Rodrícuentran oportunidad de mante pública, Alfonso E. López, en es- guez; 3er. Vocal, Juan Romo; 40

vulgar, de explotar al trabajador. visto llegar à las haciendas doude Jese del destacamento en Ures, embargo, hoy es Lopez el más Sabido es que los caciques de todo trabajan indios pacíficos para quien contesta en casos de esa encarnizado enemigo de Pérez el país encarcelan á los ciudadanos asesinarlos y obligar por ese me- especie, que no tiene órdenes de Ponce, al que insulta rufianescacon cualquier pretexto y los obligan dio à que los parientes y amigos sus superiores para salir à ata- mente, olvidando los muchos faá trabajar gratuitamente, ya en el de las víctimas se levanten en ar- car á los indios. La orden supe- vores que le debe. Largo sería propio servicio de esas autoridades, mas para vengar los ultrajes. rior solamente llega cuando se ha- enumerarlos: baste decir que ya en obras públicas, por medio de Por esa razón no termina la lla- ce necesario aprehender á indios muchas veces Pérez Ponce ha las cuales los caciques se embolsan mada campaña del Yaqui. No mansos, martirizarlos, y obligar mandado dinero á la casa de L6cl dinero que debian pagar à los conviene à los intereses de Co- de ese modo que se insurreccio- pez, para que cubra sus necesidades la familia que el miserable El trabajo, en nuestra Patria, una campaña de la que están ob- Hace como dos meses que sua deja abandonada. Alsonzo E. L6. nada significa ni nada vale: es vic- teniendo pingües ganancias, ter- ron asaltados y asesinados dos pezes un ebrio consuctudinario, tima de las mayores explotaciones mine nunca. hombres y una señorita por los incorregible, que llega en su innoy de las más negras infamias, y es- Corral no solamente gana con indios, entre Hermosillo y Ures. ble vicio á los excesos más reto es lo que realmente implde el los gastos de la campaña, sino Todos conocieron los detalles de pugnantes. Es un idiota, y no progreso de México. A tristes con- que vende partidas de yaquis á la tragedia, pero la prensa paga- puede escribir una línea mientras sideraciones se prestan los hechos los esclavistas yucatecos. Tra- da por Izábal ó sometida á ese no busca en el alcohol un estitropella á los obreros. En Naco la libertad de comercio, y contra la que dejamos asentados; nos falta fica el bandolero con el dolor y la bribón por la más repugnante co- mulante á la actividad de su ceespacio para ellas en este artículo, desesperación de sus semejantes bardía, nada dijo sobre el asunto. rebro exhausto; y cuando al fin, Cuando los comerciantes piden el licor bace su efecto, brotan de das donde trabajan pacificamen- escoltas para garantizar su carga, su pluma en incoherente catarate, tienen que huir á los montes el Gobierno las niega, ó bien pre. la, obscenidades canallescas, injupara salvarse del salvajismo de tende que los interesados paguen rias vulgares, palabras torpes, que à primera vista revelan el espíritu rufianesco y la impotencia mental de quien las produce.

Estos son los defensores de reelección no fuera ya juzgada por todo el pueblo como la mayor desgracia que puede acontecer á Yucatán, bastarla verla defendida por bellacos como los que hemos exhibido, para comprender que es obra criminal y desastrosa. Es raro que Molina no haya comprado á tiempo á Juan Pedro Didapp, que forma exacto paralelo con Pren y socios, para que, en vez de atacarlo, lo defendiera, como defiende al insigne ladrón Miguel Cárdenas.

Los oposicionistas yucatecos deben rechazar á Didapp y á sus estúpidas teorías de sumisión al Centro, pues lo repetimos, si dejan que el Dictador decida la Los despotas no pueden estar cedió la naturaleza. Castillo Ri- cuestión electoral de Yucatán, rodeados sino de gentes sin ho- vas, además de garrapateador de tendrán que lamantar la reelec-El Dictador y Bernardo Reyes nor; tanto por gusto, cuanto por "El Eco," es miembro del Ayun- ción del odioso esclavista que los

### nes Tuxtepecanas en Mexico.

Este es el título completo de la obraen que actualmente se ocupa el cono-También ha procurado el Dic- se llama tiranía, y por su parte, eunucos, no todos los son tan cido escritor liberal Adolfo Duclós. cado, > que tan honda sensación causó Otro compañero de Pren es el troduccion o prefacio. La edición de an la República, es solamente la inpleto, quedando de ella, para la fecha, tam solo unos cuantos ejemplares.

El segundo tomo-elléroc y Caudi-

guras del inmortal Juarez y del autóver del primero, para inaugurar en México una era de prosperidad orotante conocida la política cobarde directamente lo ayudan á impo- quín gobiernista, Arturo Castillo positiva, de retroceso político, de abde Porsirio Díaz cuando se en- nerse por la brutalidad sobre el Rivas, hermano del aseminado dicación vergonzosa ante el sollo de cuentra enfrente de la honradez pueblo, pero no son sus únicos Roberto. Es un vicioso, que ni la tiranía, de todas aquellas virtudes instrumentos. Tiene otros, como siquiera se preocupa de su pro- y privilegios que convierten al esclavo en ciudadano. La grande obra de Los oposicionistas no deben ce- todos los déspotas; los instru- pio asco; es fama que en varios Díaz, conforme se desprende del libro der. Cualquier promesa que les mentos que pretenden pasar por años no se ha cambiado camisa que nos ocupa, tué clavar el punal en

> agonía do las instituciones de aquella. Casi todos los ejemplares de la 19

> Haganse los pedidos a Adolfo Du-St. Louis. Mo., U. S. A., 6 a Ricardo

-Enrique C. Creel ha hecho circular con una profusión que demuestra su sed de oro, una "notificación á los comerciantes, propietarios é industriales," por la que se les previene que den. cuenta del movimiento de empleados en sus respectivas negociaciones, con el fin de que no haya un solo trabajador que se escape á la voracidad de los pulpos. Toda persona que gane un sueldo de cuarenta y un pesos y centavos en adelante, tiene que pagar un Ya se conoce la venalidad de tualidad para adularlo, y recibir impuesto odioso que constituye un verdadero robo de que se hace víctimas á los hombres que trabajan para vivir, sufriendo sobre todo, por ci impuesto, las personas que ganan al mes un sueldo menor de cien pesos. En Chihuahua se ve que mientras los pulpos Creel y Terrazas persiguen con encarnizamiento á los pobres para arrancarles el impuesto, ellos defraudan á la nación y al Estado con enormes

-En las elecciones verificadas en la Unión de canteros y Albañiguiente: Presidente, Inocencio Rerencio Corral; 20 Secretario, Ven-

